

Communiqué

Paris le 10 septembre 2013 --- Devant la gravité de la situation au Proche Orient, il importe aux évêques orthodoxes de France de lancer un appel pour que tous les efforts soient déployés afin qu'un règlement pacifique du conflit en Syrie et un processus de réconciliation soient privilégiés, épargnant aux populations davantage de destructions et de morts.

1. Les évêques n'ont cessé d'exprimer leur profonde inquiétude quant à l'évolution de ce conflit et des risques inhérents à sa poursuite. Un règlement pacifique du conflit est exigé des parties concernées. Ils l'ont rappelé en avril dernier en condamnant l'enlèvement des deux métropolitains grec-orthodoxe et syriaque orthodoxe d'Alep, Mgr Paul (YAZIGI) et Mgr Jean (IBRAHIM), malheureusement toujours en captivité.
2. La violence du conflit en Syrie, condamnée d'où qu'elle provienne, a déjà causé depuis plus de deux ans, plusieurs dizaines de milliers de victimes, sans parler des blessés, des mutilés, des centaines de milliers de personnes déplacées qui vivent loin de leurs foyers dans des conditions déplorables, et des destructions massives. Cette violence a été récemment aggravée par l'utilisation intolérable et ignoble d'armes chimiques causant des centaines de morts dans des souffrances atroces. Cette aggravation du conflit est condamnée par les évêques avec la plus grande fermeté. Il s'agit d'un acte intolérable aux yeux de la dignité humaine, qui impose à la communauté internationale le devoir, aujourd'hui plus que jamais, d'agir pour soulager la population et favoriser un processus de paix et de réconciliation.
3. Au-delà de la dénonciation des souffrances interminables du peuple syrien, il importe aujourd'hui de bien déterminer sans ambiguïtés les responsabilités de ceux qui ont franchi la frontière de l'inhumanité pour qu'ils répondent de leurs actes. Il est temps d'agir avec force et détermination pour privilégier auprès de tous les acteurs concernés, locaux, régionaux et internationaux, le dialogue politique et le règlement pacifique du conflit.
4. Les évêques orthodoxes de France condamnent toutes les formes de violence qui touchent l'ensemble des composantes de la société syrienne. Ils se doivent aussi d'alerter face aux dérives qui menacent tous les jours les chrétiens en Syrie et leurs lieux de culte historiques comme ce fut le cas, malheureusement, ces derniers jours notamment dans la ville de MAALOUA, un des hauts lieux du christianisme ancien dont les fondations remontent aux temps apostoliques.
5. Il n'échappera à personne que le véritable défi de toutes les sociétés du Moyen Orient réside dans la défense des valeurs de liberté, du pluralisme, de coexistence, de tolérance et de dialogue intercommunautaire. Sans les chrétiens d'Orient, une des composantes essentielles historiques et originelles de ces sociétés arabes, toute perspective politique pourtant indispensable à la paix, n'est nullement viable. La gouvernance démocratique appelée de nos vœux ne peut être fondée que sur le vouloir vivre en commun et pacifique entre toutes les communautés.

--- **Contact Presse AEOF** ---

Carol Saba – Responsable de la Communication
Tel : + 33 (0) 6 20 18 46 77 --- Email : contact@aeof.fr

AEOF

**Instance de coordination et de représentation de l'épiscopat orthodoxe
canonique en France - Siège 7 rue Georges Bizet, 75116 Paris**
www.aeof.fr